

Medienmitteilung

Das Zivilstandsamt Baar bietet wieder Trauungen an

Von September bis Dezember kann in Baar wieder geheiratet werden. Die Personalsituation entspannt sich. Deshalb können auch die Öffnungszeiten erweitert werden.

Aufgrund knapper personeller Ressourcen hat das Zivilstandsamt Baar in den letzten Monaten keine neuen Trauungen mehr angenommen. Das ändert sich nun: Vom 25. September bis 12. Dezember bietet das Zivilstandsamt jeweils donnerstags und freitags insgesamt 34 Trautertermine an. Heiratswillige Paare dürfen im historischen Bürgersaal im Rathaus wieder «Ja» zueinander sagen. Ab dem 1. August 2025 können die Termine online auf www.baar.ch/zivilstandsamt gebucht werden. Nach Eingang der Online-Anfrage nimmt das Team des Zivilstandsamts Baar mit den heiratswilligen Paaren Kontakt auf, um über das weitere Vorgehen zu informieren. Für das Jahr 2026 können aktuell noch keine Trautertermine reserviert werden.

Die Personalsituation entspannt sich

Dass das Zivilstandsamt Baar wieder Trauungen anbieten kann, ist dank der Entlastung im personellen Bereich möglich. Ab dem 1. September arbeiten im Zivilstandsamt wieder vier Personen, wobei drei Mitarbeitende über den eidgenössischen Fachausweis verfügen. Die vierte Person ist in Ausbildung und strebt den Fachausweis an. Die Zivilstandsämter der Stadt Zug und der Gemeinde Cham stellen die Leitung sicher. «Die Gemeinde Baar ist zuversichtlich, dass das Zivilstandsamt Kreis Baar bald wieder komplett auf eigenen Füßen steht», sagt Gemeindeschreiberin Andrea Bertolosi. «Die Suche nach einer Leitungsperson gestaltet sich einfacher, wenn alle Stellen besetzt und das Amt personell gut aufgestellt ist.»

Die Öffnungszeiten werden erweitert

Die Personalsituation erlaubt es dem Zivilstandsamt zudem, die Öffnungszeiten zu erweitern. Ab dem 1. August ist das Amt wie bis anhin von Montag bis Mittwoch von 8 bis 12 sowie von 13.30 bis 17 Uhr und zusätzlich am Donnerstagnachmittag von 13.30 bis 17 Uhr sowie am Freitagmorgen von 8 bis 12 Uhr geöffnet. Am Donnerstagsvormittag und Freitagnachmittag bleibt das Zivilstandsamt geschlossen, weil dann die Trautertermine angeboten werden.

Baar, 24. Juli 2025